

Obsesión bushiana: que aparezca Saddam, aunque desaparezca el pueblo iraquí.

DIRECTORA GENERAL: CARMEN LIRA SAADE ■ DIRECTOR FUNDADOR: CARLOS PAYAN VELVER ■

LUNES 28 DE JULIO DE 2003 ■ MEXICO D.F., AÑO DIECINUEVE ■ NUMERO 6795 ■

Convierte Estados Unidos búsqueda de Hussein en matanza de civiles

□ Reportes indican que habrían perecido 11 en Mansur

ROBERT FISK ■ ENVIADO ESPECIAL EN IRAK ■ 28

Hallan en calles del DF a dos mujeres sin vida; van seis en 11 días

□ En Juárez las autoridades de Chihuahua minimizan asesinatos

AGUSTIN SALGADO Y JENARO VILLAMIL ■ 37 y 41

La exportación en México, bajo el dominio de las trasnacionales

□ En la competencia, sólo Pemex y cinco grupos locales □ La empresa Delphi Delco Electronics, con mayores ventas que la paraestatal petrolera

DAVID ZUÑIGA ■ 22

HOY 14 JORNADA Ecológica

Búsqueda en Internet

COLUMNA 50 PAG

ASTILLERO • JULIO HERNÁNDEZ LÓPEZ	4
MEXICO SA • CARLOS FERNÁNDEZ-VEGA	24
DINERO • ENRIQUE GALVÁN OCHOA	27
CIUDAD PERDIDA • MIGUEL A. VELÁZQUEZ	39
CARLOS FAZIO	20
JAVIER OLIVA POSADAS	20
ARMANDO LABRA	21
IVÁN RESTREPO	21
HERMANN BELLINGHAUSEN	4a
JOSÉ CUELI	23a

OPINIÓN

Cuesta arriba, la lucha anticáncer

La detección tardía aún es uno de los principales obstáculos para abatirlo: especialistas

ANGELES CRUZ ■ ENVIADA

LA ROMANA, REPUBLICA DOMINICANA. A más de 30 años de investigación científica, el cáncer es todavía una sentencia de muerte, sin expectativas para erradicarlo en el futuro inmediato. Por el contrario, cada vez afecta a mayor número de personas. La única certeza de los expertos es que existen más de 100 tipos de la enfermedad y unos cinco mil sitios en las células dañadas en los que deben buscar el origen y la cura del mal.

Sólo en el Hospital de Oncología del Centro Médico Nacional (CMN) Siglo XXI, del Instituto Mexicano del Seguro Social (IMSS), se registran unos ocho mil nuevos casos al año.

El camino ha sido largo y hasta ahora los principales logros se centran en el desarrollo de fármacos que buscan la destrucción del tumor. Sin embargo, apenas han logrado reducirlo y con mayor efectividad cuando existe un

diagnóstico clínico temprano.

Especialistas reunidos en esta ciudad aseguraron que la detección tardía sigue siendo uno de los principales obstáculos en el combate del cáncer. Lo anterior a pesar de que la mayoría "avisa" de su presencia desde las etapas iniciales.

México no está exento de este problema, reconoció Juan Ramón Ayala, director del Hospital de Oncología del CMN Siglo XXI, para quien las campañas de prevención podrían tener gran éxito, pero de realizarse tendrían un impacto limitado por el insuficiente número de médicos especializados en el área y la carencia de equipo.

Dijo que la enseñanza de la subespecialidad de oncología únicamente se imparte en cuatro hospitales del país: el CMN Siglo XXI, el CMN 20 de Noviembre del ISSSTE, el Instituto Nacional de Cancerología y el Hospital General de México; éstos últimos pertenecientes a la Secretaría de Salud

(Ssa). Cada año egresan de estas unidades médicas alrededor de 30 especialistas para atender una población de más de 100 millones de individuos.

Sólo en cáncer de mama —segunda causa de muerte por tumor entre las mujeres— hay unas 15 millones de personas con riesgo potencial de desarrollarlo, resaltó Ayala. A cada una tendrían que practicársele las pruebas de detección del padecimiento al menos una vez por año. En este lapso más de tres mil mujeres pierden la vida por esta razón, 10 cada día.

Es un gran reto para el que nuestro país no está preparado, admitió. Por eso cada año llegan al hospital que dirige Ayala alrededor de ocho mil casos de cáncer, la mayoría en estadios avanzados. Sólo de mama se reportan mil nuevos pacientes, apuntó.

Recordó que hace 40 años se iniciaron los programas para prevenir el cáncer cervicouterino. Las estrategias tuvieron varios altibajos, al grado que



Albergue de Amanc, una organización de asistencia privada para niños con cáncer

LA JORNADA